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Собрание открылось выступле-
нием главы администрации Ива-
новского сельского поселения 
А.П. Баш катова, который в своем 
подробном докладе о проделанной 
работе затронул все основные сфе-
ры жизнедеятельности населения. 
По словам А.П. Башкатова, на 1 ян-
варя 2009 года население поселе-
ния составляет 668 человек (на 8 
человек меньше, чем в 2007-м). Де-
тей до 15 лет на сегодняшний день 
насчитывается 115 человек, трудо-
способных — 346.

На территории Ивановского 
сельского поселения имеются две 
школы, два магазина ПТЗПО «Пок-
ровчанка» плюс магазин в Ива-
новке, принадлежащий частному 
предпринимателю.

Основной проблемой поселе ния 
А.П. Башкатов определил класси-
ческую русскую — дороги. В дан-
ном случае это дорога в школу от д. 
Непочатой до Ивановки. Труд но не 
только детям, но и взрослым. Де-
ревня, можно ска зать, оторвана 
от цивилизации.

Вопросам сельского хозяйства 
было посвящено выступление ру-

ководителя СХП «Родина» Е.И. Лов-
чиковой.

— Мы теперь хотим попробовать 
вырастить дорогостоящие рыночные 
культуры, например, сою, — подели-
лась Елена Ивановна, — почти все 
для этого есть, а главное есть жела-
ние.

После этого кратко выступила 
с докладом о проделанной работе 
начальник отдела образования 
М.А. Журавлева. Когда дошла оче-
редь до вопросов здравоохране-
ния, собравшиеся жители поинте-
ресовались, почему закрывают 
Дросковскую больницу. Ответ 
на него дала Е.Л. Петрова, заме-
ститель главного врача ЦРБ:

— В стране проходят реформы. 
Они касаются и здравоохранения. 
Мы вынуждены сократить число 
мест в районе на 38 коек. Так, в Пок-
ровской ЦРБ осталось 64 места. 
Пришлось реорганизовать Дрос-
ковскую боль ницу в амбулаторию.

В заключение заместитель главы 
районной ад министрации В.В. Ро-
манова подвела итоги состояв-
шейся встречи.

Соб. инф.

Итоги регистрации актов граж-
данского состояния как в зеркале 
отражают состояние нашего обще-
ства и показыва ют, в каком направ-
лении нужно развиваться, какие 
пробле мы предстоит решать уже 
сейчас, что ожидает жителей рай-
она в будущем.

В ушедшем году отделом загса 
Верховского района было за-
регистрировано 218 новорожден-
ных. Налицо улучшение демогра-
фической ситуации. Этому во мно-

гом спо собствовала и по литика, 
проводи мая государ ством в 
отноше нии молодых се мей. Пол-
ным хо дом идет выдача государст-
венных сертификатов на получение 
мате ринского капитала, а это мощ-
ная поддержка ячеек нашего обще-
ства. В 2008-м на получение мате-
ринского капитала претендовали 
103 се мьи (в 2007-м их было 97).

В течение 2008 года сотрудника-
ми отдела загса нашего района со-
вершено 3769 юридически значи-

мых действий, то есть заявлений 
о внесении исправлений и измене-
ний в актовые записи, выдача спра-
вок о государственной регист рации 
актов гражданского состояния 
и многое другое. Бла годаря ста-
бильной работе в федеральный 
бюджет собрано и направлено 103,5 
тыс. рублей в виде госпошлины.

Конечно, четкая и скоординиро-
ванная деятельность отде ла загса 
была бы невозможна без тесного 
сотрудничества с другими органи-
зациями и учреждениями. Благода-
ря этому сотрудничеству специали-
стам отдела помимо их основной 
работы удается организовывать 
и проводить праздничные меро-
приятия, торжественные регистра-
ции детей, брачных союзов.

Галина ЕФИМОВА.

Первая строго рассчита-
на на молодых селян. Право 
на получение субсидии име-
ют молодые семьи, отвеча-
ющие определенным требо-
ваниям.

В Залегощенском рай-
оне 11 молодых семей изъ-
явили желание строиться 
или купить жильё на селе 
по этой программе. Еже-
годно две-три семьи улуч-
шают свои жилищные ус-
ловия. Так, в 2008 году 
А.Ю. Корнеев из Ломового 
и А.В. Фотин из Васильевки 
купили жильё. Они получи-
ли социальную выплату 
из федерального, област-
ного и местного бюджетов. 
При этом внесли и собст-
венные сбережения. Сово-
купная социальная выплата 
на покупку жилья получена 
ими в размере 846 тысяч 
рублей. А вот Е.А. Зубарева 
из «Ржавецкого» выразила 
желание построить дом. 
Она быстро оформила все 
документы. Дом на днях бу-
дет сдан.

В правилах предостав-
ления поддержки моло-
дым семьям есть обяза-

тельное условие: с ними 
заключается трёхсторон-
ний договор, в соответст-
вии с которым они должны 
проработать в сельской 
местности не менее пяти 
лет с момента выдачи сви-
детельства и проживать 
там.

Что касается программы 
«Обеспечение жильём мо-
лодых семей», которая на-
чала действовать с 2007 
года, то здесь заявлений 
больше, так как покупку 
и строительство жилья мож-
но вести в любом уголке 
района, включая посёлок. 
В 2007 году получили без-
возмездную социальную 
выплату на покупку жилья 
молодые семьи Кармано-
вых, Журавлёвых, Оленич. 
В 2008 году включились 
в эту программу Пурины, 
Алёшкины. Многие семьи 
смогли достроить жилье, 
начатое еще по областной 
программе «Славянские 
корни».

Ю.ЧЕРЕПАНОВ.

Главный специалист 

отдела архитектуры 

райадминистрации.

На импровизиро-
ванной сцене людей 
ждало одно из самых 
ярких и зрелищных 
мероприятий масле-
ничных гуляний 
— театрализованное 
представление «Ши-
рокая Масленица», 
в котором участвова-
ли фольклорные 
и хореографические 
коллективы, гармо-
нисты и певцы. За-
жигали людей свои-
ми частушками да 
шутками, прибаутка-
ми да песнями, тан-
цами да хороводами участники художес-
твенной самодеятельности и работники 
культурно-досугового центра, Урыновс-
кого, Студёновского, Вышне-Ольшанс-
кого СДК, танцевальный коллектив 
«Шарм».

По-своему подошли к организации 
торжества Дом детского творчества 
и районный социальный приют. Их вос-
питанники организовали шествие ряже-
ных: скоморохи-дети в ярких костюмах 
с чучелом Масленицы прошли по улице 
Ленина, закликая Масленицу и опове-
щая народ о прибытии «дорогой гостей-
ки».

Блины — главная ритуальная пища 
Масленицы — продавались в торговых 
рядах. Ели их горячими, с пылу с жару, 
обжигая рты.

Но Масленица — это не только блины. 
Это катание на лошадях, запряженных 
в сани. Вот они несутся во весь опор 

по зимней дороге. На дуге — цветы, в са-
нях — девушки в цветастых платках, гар-
монист, который беспрестанно и весело 
наяривает на гармони.

— Эх, прокачу с ветерком! — призы-
вают хозяева лошадей В.В. Шебанов 
и В.Г. Савенков.

Другое русское развлечение — ката-
ние с горки. Этим занятием больше были 
увлечены дети. Для них горки — люби-
мое развлечение. С громкими воплями 
штурмовали они снежную горку, на кото-
рой величаво возвышалось чучело Мас-
леницы. В сорочке, сарафане да цветас-
той шали на голове, на щеках — румянец, 
точно такой, как у детей, раскрасневших-
ся на морозце.

Должанцы активно включались в мас-
леничный круговорот веселья, развер-
нувшийся возле культурно-досугового 
центра. Все — от мала до велика — при-
нимали участие в праздничном веселье. 
Многие просто любовались праздником, 

в душе оставаясь неравнодушными к на-
родному гулянью.

По традиции пришли в гости к должан-
цам Снегурочка и Весна. Они с детьми 
водили хороводы.

Масленичное веселье продолжалось 
на площади, где развернулись различ-
ные спортивные игры, массовые игрища. 
Поразмять косточки выходили все — 
и дети и взрослые.

С особым азартом влезали за подар-
ками на столб. Их обладателями стано-
вились только самые смелые да силь-
ные, ловкие да выносливые.

Масленичный азарт набрал такие 
обороты, что, даже когда сожгли чучело 
Масленицы, унесшей с собой, по пове-
рью, все невзгоды, неприятности и пе-
чали, не прекращалась веселая музыка, 
задорные частушки, пляски да хорово-
ды.

Наталия ГОЛОВИНА.

Фото автора.

К весеннему половодью 
готовы
На прошедшем недавно очередном заседании 

районной комиссии по предупреждению 

и ликвидации чрезвычайных ситуаций был 

утвержден план мероприятий по защите 

населенных пунктов, хозяйственных объектов 

и обеспечению безопасности населения 

района в период весеннего половодья. 

Планом предусмотрены организация проверок со-
стояния гидротехнических сооружений и меры, на-
правленные на подготовку и реализацию организован-
ного пропуска паводковых вод в целях обеспечения 
минимального затопления территорий и своевремен-
ного оповещения населения. По словам начальника 
ПЧ-24 С.С. Семичева, особое внимание будет обраще-
но на состояние плотин, мостов, переходов, переез-
дов на территории сел Орево, Успенье, Верхняя Лю-
бовша, Покровское, Большая Чернава, Кривец, Россо-
шное, дер. Давыдово, поселка Кавказ.

В этих и других населенных пунктах, по информации 
представителей администраций сельских поселений, 
будут обеспечены информированность населения 
и предусмотрены конкретные действия по обеспече-
нию безопасности людей.

В местах возможного подтопления предусмотрены 
меры по обеспечению бесперебойной работы средств 
связи, энергоснабжения и водоснабжения, защита 
опор линий электропередачи и коммунальных сетей 
от разрушений ледоходом и паводковыми водами.

На период паводка созданы и готовы к работе опе-
ративные группы, аварийные бригады, обеспеченные 
средствами для выполнения противопаводковых ме-
роприятий.

Особое внимание будет уделено профилактичес-
ким мероприятиям. В общеобразовательных школах 
с учащимися 1—11 классов пройдут занятия по прави-
лам поведения и мерам безопасности в период весен-
него половодья.

Намечены мероприятия по линии медицинского, 
торгового обслуживания населения.

На конференции
2008 год принес крестьянину богатый урожай 

хлеба, а жизнь от этого радостнее не стала — 

лежит зерно в складах или продается 

по дешевке, чтоб было на что жить.

Краснозоренские фермеры, собравшись недавно 
на итоговую годовую конференцию, обсудили свое 
житье-бытье и пришли к выводу: надо держаться 
единой семьей, несмотря на трудности, готовиться 
к севу, поддерживать жизнь в своих селах и дерев-
нях.

— Урожай собрали неплохой, — поделился на конфе-
ренции своими мыслями руководитель КФХ И.Н. Афана-
сьев, — а радости нет. Поехали поучиться у опытного 
руководителя ЗАО «Мценское» Николая Жернова, как 
зерном распорядиться и дойти до участия в зерновых 
торгах. Побывали на животноводческом комплексе, 
о многом поговорили и решили с участием в торгах 
повременить. Нелегко туда пробиться.

Поэтому намерены краснозоренские фермеры 
по своим, годами «накатанным» каналам продавать 
зерно.

В современных условиях для реализации требуют-
ся соответствующие сертификаты на зерно. Чтобы 
в сертификатах были высокие качественные показате-
ли, надо выращивать пшеницу с высокой клейкови-
ной, ячмень пивоваренный и т.п.

Пшеницу с клейковиной около 20 % фермеры на-
учились получать, но она не выдерживает конкурен-
ции. Нужны сорта с клейковиной за тридцать про-
центов. А потому нельзя работать дедовскими мето-
дами. Необходимо четкое соблюдение технологии 
производства пшеницы.

Несмотря на все экономические проблемы, фер-
меры пришли к выводу, что использование удобре-
ний, средств защиты растений, соблюдение сево-
оборота — не блажь. Истощенная земля не даст хо-
рошего урожая. Именно хороший урожай — главное 
богатство крестьянина, который хочет работать и по-
лучать за свой труд, за свою продукцию достойную 
цену.

Соб. инф.

На специфике информирования населения 
о возможной опасности акцентировал внима-
ние в своем выступлении председатель ко-
миссии, первый заместитель главы районной 
администрации В. Шманев. Он подчеркнул, 
что в связи с прогнозируемым резким повы-
шением температуры воздуха возможен 
сильный весенний паводок. Чтобы не допу-
стить беды, необходимо разработать меро-

приятия, направленные на предупреждение 
чрезвычайных ситуаций, в школах и других 
образовательных учреждениях активизиро-
вать разъяснительную работу с детьми и ро-
дителями.

Об организации работы спасательного по-
ста доложил его начальник А. Ребров. Толщина 
льда на реке Нугрь, проинформировал он, со-
ставляет всего от 5 до 25 сантиметров, обра-

зовалось много промоин, поэтому пересекать 
речку, ходить по льду крайне опасно.

К необходимости усиления мер противопо-
жарной безопасности призвал в своем выступ-
лении начальник отделения госпожнадзора 
Болховского района Ю. Рыбников. Он расска-
зал о результатах проверок учреждений обра-
зования и социальной направленности, вы-
явивших серьезные нарушения правил проти-
вопожарной безопасности. В ближайшее вре-
мя подобные проверки учреждений и органи-
заций по их оснащенности средствами пожа-
ротушения и наличию систем оповещения, 
а также готовности людей к различным не-
предвиденным ситуациям будут продолжены.

Соб. инф.

Открылся новый магазин
Даже в трудные времена экономического кризиса 

МУП «Бытовик» работает стабильно. Бытовики 

оказывают населению разные виды услуг, сейчас 

они нашли новую форму обслуживания 

новодеревеньковцев. Недавно по просьбе жителей 

района и по инициативе руководителя 

предприятия Л.А. Воробьевой в поселке Хомутово 

открылся новый магазин «Все для дома».

В отремонтированном уютном, светлом помещении 
торгового зала можно приобрести товары первой необхо-
димости, бытовую химию, семена овощей, клубни и луко-
вицы цветов. Спросом пользуются швейные изделия соб-
ственного производства: постельное белье, рабочая одеж-
да, халаты и т.д. Ассортимент предлагаемых покупателям 
товаров планируется расширить. Цены на некоторые това-
ры в новом магазине ниже, чем на рынке. Обслуживает по-
сетителей молодой, приветливый, вежливый продавец 
Ирина Юрьевна Филиппова.

Ярмарка вакансий
Сотрудниками районного центра занятости 

населения на базе Паньковской средней школы 

проведена ярмарка вакансий рабочих и учебных 

мест. 

С учащимися выпускных классов и их родителями встре-
тились представители ООО «Паньковское», отдела сель-
ского хозяйства администрации района, профессиональ-
ного училища № 15, центральной районной библиотеки. 
Было проведено тестирование школьников по профориен-
тации. Собравшиеся получили информацию о действую-
щей в районе специальной программе по трудоустройству 
несовершеннолетних. 

Соб. инф.

Результат окупает средства
За последние годы в ООО «Дубовицкое» инвестором было вложено 

в растениеводство более 100 миллионов рублей.

Благодаря этому отрасль начала быстро развиваться. Используя на по-
лях высокопроизводительную современную технику, новые технологии 
возделывания сельскохозяйственных культур, хозяйство добивается высо-
ких результатов. В 2008 году на полях «Дубовицкого» был выращен высокий 
урожай зерновых и технических культур. С каждого гектара в среднем было 
собрано более 50 центнеров зерна и 410 центнеров сахарной свеклы.

В. СТЕПАНОВ.

Спортивный азарт
Состоялась товарищеская встреча по волейболу между двумя 

командами — чемпионами района нынешними и прошлых лет.

Выпускницы Малоархангельской средней школы № 2 пришли в спортив-
ный зал, чтобы помериться силами с командой-победительницей среди 
средних школ. Нынешний состав команды стал победителем первенства 
района во второй раз. А те, кто уже покинул стены школы, четыре года 
подряд не давали своим соперницам шанса на успех. Татьяна Кононова 
(капитан команды), Ольга Кононова, Юлия Терехова, Екатерина Афанась-
ева — все студентки орловских вузов. Галина Гаврилова — молодая мама.

Одна из участниц команды не смогла прийти на встречу, ее заменила 
учитель физкультуры Оксана Васильевна Бирюлина. Игра была интерес-
ной, напряженной. Опыт взял верх над молодостью, четырехкратные чем-
пионки района, выпускницы МСШ № 2, победили со счетом 3:1.

Е. МУСАТОВА.

Бюджет укрепляется
В повестку первой в этом году сессии 

Болховского городского Совета народных 

депутатов было включено 10 вопросов. 

Депутаты утвердили положения 

о градостроительной деятельности, 

о бюджетном процессе в муниципальном 

образовании, о контрольно-счетной палате 

муниципального образования «Город 

Болхов».

В связи с поступлением в бюджет города допол-
нительных денежных средств (240,9 тысячи руб-
лей) от продажи земельных участков и увеличения 
дотации на выравнивание бюджетной обеспечен-
ности депутаты внесли изменения в городской 

бюджет на плановый период 2009—2010 годов. 
Увеличено финансирование работ по содержанию 
ЖКХ и благоустройству.

Одобрены уточнения, внесенные по програм-
мам «Улучшение водоснабжения и водоотведения 
в городе Болхове на 2007—2009 годы», «Организа-
ция уличного освещения в Болхове на 2007—2009 
годы».

Депутаты изменили утвержденные ранее тари-
фы, снизив на 30 копеек за квадратный метр цену 
на центральное отопление; внесли изменения в ре-
шение Болховского городского Совета «О квали-
фикационных требованиях к муниципальным слу-
жащим» и дополнения в устав города, направлен-
ные на развитие туристической зоны Болхова.

Светлана ДМИТРИЕВА.

Напряженная борьба ве-
лась за каждое очко и при-
зовое место, и жюри не-
просто было определять 
лучших. В командных со-
стязаниях по волейболу, 
мини-футболу и баскетбо-
лу победили хозяева спорт-
зала — спортсмены сред-
ней школы № 1, вторые 
и третьи места разделили 
команды СШ № 2, ЦДОД 
«Мечта» и Девятинской ос-
новной школы.

Самой сильной девушкой 
оказалась Г. Белгородская 
из Домаховской средней 
школы, ставшая первой 
на турнире по армрестлингу, 
немного уступили ей С. Пи-
уткина и Т. Рыбцева (соот-
ветственно из Малобобров-
ской основной и городской 
СШ № 2). В лыжной гонке 
представительниц прекрас-
ного пола первенствовала 

Н. Зубкина (Лубянская 
средняя школа), второе и 
третье места у С. Нестеро-
вой и К. Козловой (Бычанс-
кая и Лубянская школы).

В соответствующих со-
ревнованиях среди мужчин 
победили А. Черенов (СШ 
№ 1), В. Шаповалов (СШ 
№ 2), А. Корхасаноглы 
(Столбищенская школа), а 
также К. Коченков, С. Урыв-
ков (оба из Лубянской шко-
лы) и А. Соломатин (Бычан-
ская школа). В остальных 
видах спорта отличились 
представители и ряда дру-
гих сельских школ — Вол-
конской, Домаховской, Бо-
родинской, Хальзевской.

Все команды и отдельные 
спортсмены, занявшие при-
зовые места, награждены 
грамотами, дипломами и 
ценными призами.

Соб. инф.

БОЛХОВ БОЛХОВСКИЙ РАЙОН

ДМИТРОВСКИЙ РАЙОНДОЛЖАНСКИЙ РАЙОНЗАЛЕГОЩЕНСКИЙ РАЙОН

ВЕРХОВСКИЙ РАЙОН

КРАСНОЗОРЕНСКИЙ РАЙОН

Чтобы не допустить ЧП
На очередном заседании районной комиссии по предупреждению и ликвидации 

чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности, состоявшемся 

в расширенном формате, были рассмотрены вопросы подготовки к весеннему 

половодью и усиления мер противопожарной безопасности на объектах социальной 

сферы с круглосуточным пребыванием людей.

Не жизнь, а Масленица!
Шумный, веселый и разгульный праздник «Широкая Масленица», 

прошедший в райцентре на Масленой неделе, не оставил безучастными 

ни старых, ни малых, ни холостых, ни семейных.

У молодых семей есть 
шанс получить жильё
Молодым семьям в нашей стране уделяется 

большое внимание. В Залегощенском районе 

поддержка молодых супружеских пар 

осуществляется по двум программам: «Социальное 

развитие села до 2012 года» и «Обеспечение 

жильём молодых семей».

День здоровья школьников
Традиционный день здоровья школьников района 

был проведен на днях на базе городской средней 

школы № 1. Проходил он в форме командных 

и личных соревнований по нескольким наиболее 

популярным в районе видам спорта — волейболу, 

баскетболу, футболу, армрестлингу (мужскому 

и женскому), гиревому спорту, шашкам, дартсу, 

пулевой стрельбе и лыжным гонкам.

Загс подвёл итоги
Недавно отдел загса Верховского района под вел итоги работы 

за ушедший 2008 год. В те чение этого времени сюда поступило 

более 2000 заявлений и запросов от организаций и граж дан 

нашего района, других районов и областей России, а также 

стран ближнего за рубежья.

ПОКРОВСКИЙ РАЙОН

МАЛОАРХАНГЕЛЬСКИЙ РАЙОН

НОВОДЕРЕВЕНЬКОВСКИЙ РАЙОН

Нашли общий язык
Очень теплой вышла встреча власти и народа в д. Грачевке. В школу, 

где она проходила, пришло много пенсионеров, работающих 

людей, молоде жи, жителей ближайших населенных пунктов.

В Шаблыкино — 
новый глава
1 марта проходили выборы главы Шаблыкинского 

района и депутата районного Совета народных 

депутатов по избирательному округу № 17.

Шаблыкинцы приняли активное участие в голосовании. 
Всего избирателей в районе 7206 человек, приняли уча-
стие в голосовании 4599 человек, или 63,82 процента. Не-
действительными признаны 226 бюллетеней. По итогам 
выборов главой Шаблыкинского района избрана М.А. Ле-
вина.

С.Л. Козлов — директор Навлинской средней школы побе-
дил в своем округе и стал депутатом райсовета.

Районный праздник
В межпоселенческом Доме культуры 

стартовал фестиваль «Здесь Родины 

моей начало», посвященный 80-летию со дня 

образования района.

На сцене ДК выступили коллективы художественной само-
деятельности сельских домов культуры и клубов.

Особенно отличалось выступление коллектива художест-
венной самодеятельности хотьковского Дома культуры. Пон-
равилось жюри и зрителям выступление вокальной группы 
«Родные напевы». Места на фестивале не присуждались, но 
без награждений не обошлось. Многие были награждены по-
четными грамотами.

Интересную программу привезли титовцы. Тон тут задава-
ла молодежь: П. Яшечкин, И. Васина, Я. Смирнова. Вокальная 
группа робьенцев выступила с песней «Моя земля шаблыкин-
ская».

Соб.инф.
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В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Директор Ю.С. Белоусь-
ко ознакомил членов комис-
сии с положением дел в хо-
зяйстве, подвел итоги рабо-
ты в минувшем году. Рабо-
тая в тесном сотрудничест-
ве с учеными ВНИИ ЗБК, 
коллектив из года в год до-
бивается стабильно высо-
ких показателей во всех от-
раслях производства.

Так, растениеводы хозяй-
ства в минувшем году намо-
лотили в среднем с гектара 
почти по 40 центнеров зер-
на. Всего было произведено 
6800 тонн зерна. В основ-
ном это семенной фонд вы-
сокоурожайных элитных 
сортов, пользующийся вы-
соким спросом в централь-
ных областях страны.

Животноводы также до-
биваются стабильно высо-
ких показателей: в прошлом 
году надой на одну фураж-
ную корову составил около 
4200 килограммов. Из двух 
тысяч голов крупного рога-
того скота, содержащегося 
на трех фермах хозяйства, 

860 — дойное стадо.
В разных сферах произ-

водства в хозяйстве сего-
дня трудятся около трехсот 
человек, средняя заработ-
ная плата составляет около 
семи тысяч рублей. На всех 
производственных участках 
созданы комнаты отдыха 
для работников. Условия 
труда и медицинского об-
служивания также на долж-
ном уровне.

Люди, занятые на произ-
водстве, а также ушедшие 
на заслуженный отдых, 
обеспечены необходимыми 
средствами для достойной 
жизни. Каждому выделяет-
ся земельный участок 
в двадцать соток для выра-
щивания картофеля и дру-
гих овощей для личного хо-
зяйства, за счет предпри-
ятия проводятся работы 
по вспашке и уборке уро-
жая. По заявкам тружеников 
для доставки топлива в от-
даленные поселения выде-
ляется транспорт.

Соб. инф.
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Мценские таланты
Когда в воздухе кружится серпантин, 

всегда появляется ощущение праздника. 

Радостным, завораживающим и 

праздничным стало выступление 

народного ансамбля бального танца 

«Серпантин» мценского городского 

ДК на проходившем в Москве 

Всероссийском фестивале творческих 

коллективов.

Трижды взрывался зал бурей оваций, ведь каж-
дое появление на сцене двенадцати мценских 
мальчиков и девочек было не просто конкурсным 
номером, а увлекательным, фееричным шоу. Вол-
нующее «Ретро», зажигательное «Диско» и вдох-
новенное «Танцуем любовь» были по достоинству 
оценены компетентным жюри: танцевальный кол-
лектив, руководит которым И.Л. Седелкина, удо-
стоен звания дипломанта конкурса — им вручен 
диплом первой степени.

Столь же высокую оценку получили на фести-
вале и воспитанницы Н.В. Павловой — девчонки, 
постигающие основы швейного дела и рукоде-

лия, осваивающие школу сценического мастер-
ства в студии «Театр мод» мценского Дворца куль-
туры. Два дефиле — «Шарм» и «Восточный кап-
риз» — мценских рукодельниц и чаровниц срази-
ли и зрителей, и жюри, ведь девочки не просто 
прошли по подиуму шагом от бедра — их дефиле 
стало настоящим театральным действом. А тон-
чайшие профессионально сшитые и украшенные 
наряды, в которых соединились полет фантазии, 
любовь к своему делу и потрясающее трудолю-
бие юных мастериц, поразили даже знатных кутю-
рье.

Студия «Театр мод» — еще совсем юное дети-
ще городского Дворца культуры, она создана чуть 
больше года назад, но выступления студийцев, их 
мастерство уже полюбились жителям города. 
А высокая оценка настоящих профессионалов, 
звание лауреатов и диплом первой степени Все-
российского фестиваля творческих коллекти-
вов — это первая серьезная победа девчонок, их 
руководителя, победа, доказывающая, что нет 
предела совершенству, что люди, по-настоящему 
влюбленные в свое дело, могут творить чудеса.

Елена КУЛЬПИНА.

Помимо старшеклассников в его ра-
боте приняли участие прокурор района 
Н.Э. Казымов, начальник ОВД по Хоты-
нецкому району Н.И. Петров, начальник 
милиции общественной безопасности 
Н.Н. Шилин, старший помощник проку-
рора района М.Р. Ранжева, старший инс-
пектор ПДН ОВД по Хотынецкому району 
Н.И. Чуева, ответственный секретарь ко-
миссии по делам несовершеннолетних 
и защите их прав при администрации 
района А.И. Карнюшин, а также началь-
ники отделов администрации района: 
общего и профессионального образова-
ния, по делам молодежи, физической 
культуре и туризму, 
культуры.

Состояние дел 
в молодежной сре-
де, отметил началь-
ник ОВД по Хоты-
нецкому району 
Н.И. Петров, вызы-
вает немалую тре-
вогу. В минувшем 
году резко возрос 
и уровень дорожно-
т р а н с п о р т н о г о 
трав матизма по 
вине школьников. Родители, потакая 
своим чадам, покупают им мотоциклы, 
мопеды, и, не имея водительских удо-
стоверений, подростки гоняют по ули-
цам посёлка, нарушают правила дорож-
ного движения и провоцируют дорожно-
транспортные происшествия.

Особенно тревожно за ребят из не-
благополучных семей. Такие дети, как 
правило, остаются без присмотра стар-
ших. Предоставленные самим себе под-
ростки распивают спиртные напитки, 
слоняются по вокзалу и улицам в ночное 
время, нарушают общественный поря-
док.

Лучшей альтернативой опасному без-
делью Н.И. Петров считает спорт, обще-
ственно полезные дела.

Старший инспектор по делам несо-
вершеннолетних ОВД по Хотынецкому 
району Н.И. Чуева проинформировала 
собравшихся о том, что областной Совет 

народных депута-
тов внёс измене-
ния в Закон Ор-
ловской области 
«Об ответственно-
сти за админист-
ративные право-
нарушения» в ча-
сти, касающейся 
нахождения несо-
вершеннолетних 

в общественных местах в вечернее вре-
мя: подростки в возрасте до 16 лет в пе-
риод с 22 до 6 часов обязаны находиться 
дома.

Депутаты предусмотрели и ответ-
ственность родителей, должностных 
и юридических лиц, если этот запрет на-
рушается. Лица, допустившие нахожде-
ние подростков до 16 лет без сопровож-
дения родителей в местах, предназна-
ченных для развлечения (ресторанах, 
кафе, барах, клубах, в компьютерных са-
лонах, на дискотеках и открытых танц-
площадках), с 22 до 6 часов, подвергают-
ся штрафам: должностные лица — от 2 
до 5 тысяч рублей, юридические — от 10 
до 20 тысяч. Платить административный 
штраф в таких случаях придётся также 
родителям, опекунам и попечителям — 
от ста до трёхсот рублей.

По словам начальника отдела общего 
и профессионального образования ад-

министрации района В.С. Давыденко-
вой, в учебных учреждениях проводится 
профилактическая работа с несовершен-
нолетними, классные руководители изу-
чают влияние ближайшего социального 

окружения на уча-
щихся, контактиру-
ют с работниками 
внешкольных учреж-
дений. На уроках 
учителя рассказы-
вают школьникам 
о вреде пьянства, 
табакокурения, упо-
требления наркоти-
ческих средств. Тра-
диционными стали 
встречи учащихся 
с работниками пра-
воохранительных 
органов, специалис-
тами центральной 
районной больницы. 
Подростки узнают 

от специалистов, к чему может привести 
раннее употребление алкоголя и нарко-
тиков, курение.

Начальник отдела по делам молоде-
жи, физической культуре и туризму ад-
министрации района Ю.Ю. Чадаев заме-
тил, что в районе немало спортивных со-
оружений, во всех средних школах, 
ПУ-14 имеются прекрасные спортивные 
залы. Работают различные секции. Сам 
Ю.Ю. Чадаев, например, ведёт секцию 
кик-боксинга. Его воспитанник Павел Ак-
сенов стал серебряным призёром чем-
пионата области.

В профессиональном училище № 14 
действуют различные секции: ребята 
могут заниматься футболом, шахмата-
ми, классической борьбой. А в парке 
«Юность» залит каток. Глава района 
Д.Н. Ветров выделил средства на приоб-
ретение коньков. «Приходите заниматься 
в секции. Это гораздо лучше, чем скучать 
и бездельничать», — сказал Ю.Ю. Чадаев.

Итоги расширенного заседания кругло-
го стола подвёл прокурор района Н.Э. Ка-
зымов. Он выразил надежду, что такие 
встречи станут регулярными, будут спо-
собствовать правовому воспитанию уча-
щихся, защите их законных прав и инте-
ресов, приведут к сокращению правона-
рушений среди молодежи.

Алексей ТРОШИН.

Фото автора.

В настоящее время в Центре культу-
ры созданы и действуют кружки художест-
венной самодеятельности: сольного пе-
ния детей, сольного пения взрослых, ху-
дожественного слова, драматический, 
звукооператорского мастерства, во-
кальный.

В Центре культуры совместно с биб-
лиотекой создан клуб выходного дня 

для школьников. Продолжает работу 
агитбригада. В центре социальной за-
щиты населения организованы и работа-
ют клубы «Огонек» и «Доверие».

Ежегодно самодеятель ные артисты 
Центра культуры принима ют участие 
в областных смотрах и конкурсах и за-
нимают призовые места. Народный театр 
в прошед шем году принял участие в 16-м 

областном театраль ном фестивале.
Особое место занимает работа с под-

растающим поколением, допризывной 
молодежью. Стало доброй традици ей 
в торжественной обстановке провожать 
наших земляков в армию. В прошедшем 
году на 10-м областном конкурсе допри-
зывной моло дежи «Державы Российской 
орлы» сосковцы заняли четвертое место.

В селе не забы ты и художественные 
народ ные промыслы. При проведении 
районного праздни ка села на стадионе ор-
ганизуется выставка народных умельцев.

Е. КУТЕПОВ.

Соревнования проходили по кру-
говой системе. Спортсмены команд 
«Триумф» (г. Орел), «Мцела» (Мцен-
ский филиал ОрёлГТУ), Мценского 
и Болховского районов уже не пер-
вый раз встречаются в подобных 
поединках. Спортивный азарт, же-
лание показать красивую игру при-
вели к жарким баталиям. По итогам 
шести игр победителем стала ко-
манда Мценского района. Второе 
место на пьедестале почета заняли 
волейболисты из Болховского рай-
она. Почетное третье место — у ор-
ловского «Триумфа».

Самыми результативными игро-
ками на волейбольной площадке 
признаны Александр Трещёв 

из сборной команды Мценского 
района, Владимир Шашков (Бол-
ховский район), Александр Деев 
из команды «Триумф» и Андрей Сте-
панов — волейболист «Мцелы». Ко-
манды-победительницы и лучших 
волейболистов поздравила на-
чальник отдела по работе с мо-
лодёжью, физической культуре и 
спорту Т.А. Дьяченко, вручив кубки, 
почетные грамоты и призы от адми-
нистрации Мценского района.

Участники соревнований проси-
ли выразить от их имени благодар-
ность администрации Мценского 
района, директору Тельченской 
средней школы И.В. Чистяковой, 
индивидуальным предпринимате-

лям В.И. Игнатовой и Н.В. Судари-
кову за помощь в организации тур-
нира.

Соб. инф.

На снимке: команда 

Мценского района.

Фото Т. ДЬЯЧЕНКО.

Спорту еще бы и кадры
Спортивная жизнь района на подъеме, 

уверен начальник отдела по делам 

физкультуры и спорта районной 

администрации Ю.А. Локотков. 

Как он рассказал представителям районной печа-
ти, примерно на 90 человек выросло за год количест-
во молодых людей, активно занимающихся различны-
ми видами спорта. В хорошем состоянии материаль-
ная база спортивных учреждений, а также спортбаза 
школ и других учебных заведений: теплые раздевал-
ки, душевые дополняют отличные условия для трени-
ровок.

В течение года не было сорвано ни одного из за-
планированных спортивных и физкультурно-оздоро-
вительных мероприятий. Уже с начала нынешнего 
года проведены представительные соревнования 
по волейболу, мини-футболу и спортивному бильярду. 
Немало делают для развития спорта руководители 
ряда предприятий и организаций района В.К. Кузне-
чиков («Урицкмежрайгаз»), А.С. Сьянов (представи-
тельство «Роснефть»), А.А. Соломатин (ИК-5) и дру-
гие, которые и сами ведут здоровый образ жизни, 
и свои коллективы нацеливают на активное занятие 
спортом. Как следствие в областном рейтинге спор-
тивно-массовой работы району отведено почетное 
пятое место.

Но есть в развитии физкультуры и спорта района 
серьезные проблемы, для решения которых необходи-

мо и дальше объединять усилия как общественности, 
так и муниципальной власти, органов местного само-
управления. Так, еще недостаточно активно вовлека-
ются в занятия в спортивных секциях самые юные 
представители урицкой молодежи. Возможно, сказы-
вается то, что далеко не во всех школах уроки физкуль-
туры ведутся педагогами, имеющими соответствую-
щее образование. Таким образом, решение именно 
кадровых вопросов может придать новое ускорение 
спортивной и физкультурно-оздоровительной работе 
в районе.

Земледельцы готовятся 
к весне
По информации райсельхозуправления, 

яровые культуры будут размещены на 11,4 

тыс. гектаров, в том числе посевная площадь 

кукурузы на зерно составит 200 гектаров.

Сельхозпредприятия в полном объеме обеспече-
ны семенами зерновых культур, на 12 процентов — 
кукурузой. Потребность в минудобрениях составляет 
5 тыс. тонн. В наличии имеется 1,5 тыс. тонн. На 26 
процентов хозяйства обеспечены горюче-смазочны-
ми материалами. Отремонтировано 80 процентов 
тракторов, подготовлен почвообрабатывающий ин-
вентарь.

Весной земледельцам предстоит подкормить 12 тыс. 
гектаров озимых культур.

Соб. инф.

МЦЕНСК МЦЕНСКИЙ РАЙОН

Турнир памяти Фомина
Четырнадцатый традиционный волейбольный турнир, посвящённый 

памяти активиста физкультурно-спортивного движения Мценского 

района мастера спорта по волейболу Л.Н. Фомина, проведен 

на базе спортивного зала Тельченской средней школы.

ХОТЫНЕЦКИЙ РАЙОН

Альтернатива безделью
Профилактике правонарушений среди подростков было посвящено 

расширенное заседание круглого стола в Хотынецкой средней школе, 

проведенное по инициативе прокуратуры района.

На совещании с докла-
дом по вопросу «Итоги ра-
боты по борьбе с преступ-
ностью в 2008 году и задачи 
по усилению профилактики 
правонарушений в 2009 
году»  выступил начальник 
ОВД по Новосильскому 
району, подполковник мили-
ции В.С. Гаранин. Подробно 
остановившись на работе 
по борьбе с преступностью, 
которая проводилась отде-
лом внутренних дел в про-
шлом году, он отметил, что 
принятые сотрудниками 
ОВД меры положительно 
сказались на сохранении 
правопорядка в районе.

В обсуждении доклада 
также приняли участие сек-
ретарь комиссии по делам 
несовершеннолетних, на-
чальник районного отдела 

культуры, начальник отдела 
по работе с молодежью, 
физкультуре и спорту и дру-
гие. Выступавшие отметили 
большое значение работы 
по пропаганде здорового 
образа жизни среди под-
растающего поколения, 
по привлечению молодежи 
к общественно полезному 
труду, занятиям физкульту-
рой и спортом.

Подводя итоги совеща-
ния, глава района В.Д. Бор-
зенков отметил, что сегодня 
необходимо уделить особое 
внимание профилактике 
правонарушений среди мо-
лодежи и несовершенно-
летних, в стороне от кото-
рой не должны оставаться 
общественные организа-
ции.

Соб. инф.

НОВОСИЛЬСКИЙ РАЙОН

Не допустить 
правонарушений
В администрации Новосильского района прошло 

совещание с руководителями предприятий, 

учреждений и организаций, главами городской 

администрации и сельских поселений, других 

служб района.

СОСКОВСКИЙ РАЙОН

Сохранить традиции
Работа сосковского Центра культуры направлена на сохранение и развитие 

традиционной народной культуры, поддержку любительского 

художественного творчества и, конечно, на организацию досуга населения.

Поклонимся великим тем годам
В Липовецкой школе прошла читательская 

конференция в честь 66-й годовщины 

освобождения Ливенского района от немецко-

фашистских оккупантов.

Учащиеся собрали краеведческий материал о двух ос-
вободителях своего села, рассказали о военных судьбах 
односельчан. Были подготовлены доклады о военной опе-
рации «Ливенский щит» и военных действиях 13-й армии 
в Елецко-Ливенской и Воронежско-Касторненской насту-
пательных операциях.

Воспоминаниями о военном лихолетье со школьниками 
поделились жительницы села Н.К. Баженова и К.Т. Сушко-
ва.

Все материалы читательской конференции разместили 
в школьном музее, где оформлен уголок воинской славы.

Соб. инф.

Объем оборота рознич-
ной торговли в Ливнах 
в прошлом году составил 
четыре миллиарда рублей 
и вырос по сравнению 
с 2007 годом на 1,2 милли-
арда рублей. В расчете 
на одного жителя города то-
варооборот достиг 77 тысяч 
рублей за год, превысив 
аналогичный показатель 
предыдущего года на 22 ты-
сячи.

В 2008 году в Ливнах вве-
дено в эксплуатацию во-
семь предприятий рознич-
ной торговли и четыре пред-
приятия общественного пи-
тания.

Однако сегодня в торгов-
ле наметился спад. Резко 
упал спрос на товары про-
мышленной группы. Дирек-
тор городского рынка А.С. 
Бородин подчеркнул, что 
торговля держится на пред-
принимателях и необходи-
мо создавать условия 
для выживания малого биз-
неса, а также помогать раз-
витию мелких сельскохо-
зяйственных производств, 

частных подворий. Город-
ской рынок готов предоста-
вить сельским жителям до-
полнительно 200—250 тор-
говых мест.

Была поднята проблема 
реализации продукции мест-
ных товаропроизводителей. 
По мнению заместителя гла-
вы Ливен по экономическим 
вопросам Ю.М. Гончарова, 
необходимо увеличивать 
процент продаж местных 
производителей, ведь это 
поможет ливенским пред-
приятиям сохранить объ-
емы производства, рабочие 
места, выплачивать зарпла-
ту и перечислять налоги 
в бюджеты.

В обсуждении проблемы 
приняли участие директо-
ра ООО «Спасибо» В.И. Бу-
латникова, ООО «Маска» 
Г.А. Новикова, ООО «Форту-
на» Л.П. Астахова и другие.

На совещании обсуж-
ден вопрос взаимовыгодно-
го сотрудничества торговли 
с местными товаропроиз-
водителями.

Соб. инф.

Первый день весны
Многолюдно было в минувшее воскресенье 

на центральной площади перед районным Домом 

культуры. В первый день весны колпнянцы 

отмечали широкую Масленицу.

Прекрасную праздничную программу подготовил 
районный отдел культуры совместно с работниками РДК. 
Веселые частушки, звонкие песни, забавные конкурсы ни-
кого не оставили равнодушными. Не обошлось и без тра-
диционного персонажа масленичных гуляний — Емели, ко-
торый, сидя на печи, развлекал присутствовавших игрой 
на гармошке. Все желающие могли отведать ароматных, 
румяных блинов. Состязания по армрестлингу, петушиные 
бои и другие разнообразные конкурсы-забавы собрали 
множество участников. На центральном корте состоялась 
товарищеская встреча между колпнянскими и должански-
ми хоккеистами.

Ярко вспыхнуло чучело Масленицы. Зимние тревоги 
и переживания с дымом унеслись далеко в небо.

Н. РЫЖИХ.

Запасают удобрения
Хозяйства района продолжают приобретать 

минеральные удобрения. На сегодня их имеется 

около 3 тысяч тонн, или 48 % от потребности, 

в основном это аммиачная селитра.

Большая часть приходится на долю СПК «Заря», ООО 
«Рейнланд», ЗАО «Колпна-Юность» и ряд крестьянско-
фермерских хозяйств. Недостающее количество удобре-
ний сельхозпредприятия планируют получить, используя 
заемные средства. 

Н. ТОМИЛИН.

В Кромской и Черкасской школах 
проводилось масштабное меропри-
ятие среди старшеклассников 
«Учусь быть гражданином». Оно 
было организовано администраци-
ей района при участии отделов куль-
туры и образования. Цель меропри-
ятия — помочь разобраться моло-
дежи в том, как устроена избира-
тельная система.

— Каждый из нас является граж-
данином России. Но мало называть-
ся гражданином, надо им быть, то 
есть надо принимать активное уча-
стие в общественной и политичес-
кой жизни, — сказала начальник 
районного отдела культуры А.Л. Вол-
гина.

Согласно социологическим иссле-
дованиям, сегодня возросла актив-
ность и инициативность россиян.

Об избирательном законода-
тельстве нашей страны подробно 

рассказала заместитель главы ад-
министрации района, заместитель 
председателя территориальной из-
бирательной комиссии Н.Н. Шав-
шина. Об особенностях избиратель-
ной системы ГАС старшеклассни-
кам поведала системный админист-
ратор территориальной избира-
тельной комиссии Е.В. Щекина.

Кроме того, речь шла о роли об-
щественных движений. С интерес-
ным докладом на эту тему перед 
школьниками выступил лидер кром-
ского молодежного движения «Пат-
риоты Орловщины» А.А. Шаршунов.

Юноши и девушки приняли уча-
стие в деловых играх и викторинах.

На память будущие избиратели 
получили содержательные проспек-
ты, изготовленные в информацион-
но-сервисном центре районной 
библиотеки.

Соб. инф.

ЛИВНЫ

ЛИВЕНСКИЙ РАЙОН

КОЛПНЯНСКИЙ РАЙОН

Сотрудничать 
с товаропроизводителями
В Ливенской городской администрации состоялось 

совещание по подведению итогов работы торговли 

в 2008 году. В нем приняли участие заместитель 

начальника областного управления торговли 

и потребительских ресурсов Ю.М. Гончаров, 

руководители городских предприятий торговли, 

общественного питания и переработки. Совещание 

вел заместитель главы г. Ливны по экономическим 

вопросам Ю.М. Гончаров.

Чуткость и внимание 
к людям труда
В ОПХ «Стрелецкое» прошло  выездное заседание 

комиссии по охране труда и защите от 

экологической опасности, действующей при 

Федерации профсоюзов Орловской области.

КРОМСКОЙ РАЙОН

Правовое воспитание молодёжи
В районе прошла акция под названием «Молодежи о выборах: 

право выбора». В рамках акции во всех библиотеках были 

организованы выставки-просмотры «Россию строить молодым», 

прошел единый информационный день «Правовая азбука 

для будущих избирателей».

УРИЦКИЙ РАЙОН


